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Oggi mercoledì 6 novembre 2024 alle ore 9.30 in modalità telematica su piattaforma di Ateneo 

Microsoft Teams si sono riuniti in Consiglio i componenti del CUG con il seguente ordine del giorno: 

1. Comunicazioni; 

1.1. Organizzazione Convegni – Prof. Vincenzo Bavaro nonché evento 8 marzo con Simona Feci; 

1.2. Presentazione CUG del 18 dicembre 2024 – lavori preparatori; 

1.3. Calendario riunioni 2024/2025 Rete Nazionale dei CUG; 

1.4. Stanziamento budget economico CUG 2025; 

1.5. Scadenza CUG: rinnovo e valutazioni; 

1.6. Laboratorio sulla Parità di Genere; 

1.7. Borsa Scuola Estiva SIS – Relazione conclusiva; 

1.8. Report semestrale Consigliera di Fiducia; 

2. Approvazione verbale del 10 settembre u.s.; 

3. Incontri Consigliera di Fiducia con uffici dell’Ateneo - Relazione; 

4. Azione congiunta con Responsabile servizio protezione e prevenzione – questionario Stress 

lavoro correlato e questionario di rilevazione sull’abitudine al fumo; 

5. Azione congiunta con Responsabile servizio protezione e prevenzione – attivazione bagni 

genderless nelle sedi dell’Ateneo e distributori automatici di tamponi; 

6. GEP 2022-2024 – MOOC Pace e Piro – esito finale per comunicazione alla Commissione GEP; 

7. GEP 2022-2024 – Scheda 16 “Call di Ateneo per piccoli progetti di ricerca annuali sul tema del 

genere”; attivazione nuovo bando anno 2024; 

8. Varie ed eventuali 

Sono presenti: per il personale docente: prof.ssa Emma Annamaria Imparato; prof.ssa 

Lea Nocera; prof. Vincenzo Bavaro; 

per il personale tecnico-amministrativo: sig.ra Matilde del Monte; dott. Lucio Cinquegrana; dott.ssa 

Loredana Giustiniani; dott.ssa Margherita Simonelli, dott.ssa Cristina Esposito; sig.ra Stefania Cusati e 

la sig.ra Marianna Mascolo. 

Svolge le funzioni di segretario verbalizzante la sig.ra Matilde del Monte. 

La Presidente, alle 9:30, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

La Presidente ringrazia tutti per la partecipazione odierna e da inizio alla riunione, comunicando che 

per la Giornata dell’8 marzo 2025 sta lavorando all’organizzazione del libro di Simona Feci. 

I vari dettagli dell’organizzazione dell’evento saranno poi spiegati in una seduta successiva del CUG. 

 

Per quanto riguarda la presentazione del CUG del 18 dicembre p.v., considerate le difficoltà di tutti i 

componenti a realizzare dei lavori preparatori all’evento e la possibilità che la Presidente sarà 

all’estero in quel periodo per attività di ricerca, si decide di rinviare l’evento all’anno nuovo facendolo 

coincidere con un passaggio tra l’attuale CUG e i componenti del nuovo CUG. 

 

Per il punto 1.4 la Presidente lascia la parola a Lucio Cinquegrana che comunica ai presenti di aver  
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inviato in data 11 ottobre u.s richiesta di budget autorizzatorio 2025 per il CUG di € 15.000,00 nel 

Budget Economico del Bilancio Unico di Ateneo di Previsione autorizzatorio per l’esercizio 2025, per 

la copertura delle prese previste dall’organo, per il pagamento del corrispettivo annuo alla Consigliera 

di Fiducia e per tutte le spese relative a iniziative previste dal CUG. 

La Presidente e i componenti tutti ringraziano Lucio Cinquegrana per il lavoro svolto. 

 

La Presidente ricorda ai presenti che a dicembre 2024 scadrà il mandato del CUG e nel ringraziare tutti 

per il lavoro svolto in questi anni che ha portato il CUG a crescere sia all’interno dell’Ateneo, sia 

all’esterno. 

La Presidente si auspica che chi sarà rinnovato o coloro che saranno nominati per la prima volta 

continuino il lavoro svolto in questi anni. 

 

Per il punto 1.6, la Presidente, comunica che anche quest’anno sarà tenuto nel secondo semestre 

didattico il Laboratorio sulla Parità di Genere dall’assegnista Giacomo Pignatiello e sarà aperto a tutti 

gli studenti dei corsi di Magistrale. 

I presenti si congratulano con la Presidente per l’ottima iniziativa. 

 

Per il punto 1.7, la Vice Presidente Lea Nocera illustra la relazione conclusiva della Borsa Scuola Estiva 

SIS che ha visto vincitrice la studentessa Mariagrazia Mancuso, ricordando che è la prima volta che 

L’Orientale mette a disposizione una borsa di studio per poter partecipare alla scuola estiva della SIS, 

che da venti anni viene organizzata per promuovere gli studi in storia delle donne e dell’identità di 

genere. 

I presenti ringraziano la Vice Presidente Lea Nocera per aver contribuito all’attivazione di questa borsa 

di studio presso l’Ateneo, auspicando che sarà ripetuta anche nei prossimi anni. 

 

La Presidente nel ringraziare la Consigliera di Fiducia per essere presente alla seduta del Cug, la invita 

ad illustrare brevemente in merito alle segnalazioni pervenute nel primo semestre di attività: la prima 

nel mese di maggio si è esaurita in un colloquio poiché il/la segnalante non ha inteso procedere oltre; 

per  la seconda, aperta nel mese di luglio, è in corso la procedura informale con acquisizione di 

documenti ed ascolto di testimoni; anche per la terza, intervenuta nel mese di ottobre, è in corso la 

procedura informale con acquisizione di documenti e programmazione di un colloquio con una figura 

terza al fine di verificare una possibile soluzione; sempre nel mese di ottobre è pervenuta un'altra 

segnalazione in relazione alla quale per il momento vi è stato soltanto un colloquio. 

I componenti tutti ringraziano la Consiglierà per il lavoro che sta svolgendo con dedizione e accortezza. 

 

Per quanto riguarda, invece il punto 3 all’odg, la Consigliera ha illustrato la relazione relativa 

all'incontro avuto il 1° ottobre con il personale amministrativo e tecnico degli uffici di Palazzo del 

Mediterraneo; nella riunione si è ribadito che la Consigliera incontrerà il personale anche negli uffici 

situati negli altri palazzi e si è convenuto sulla opportunità che incontri anche il personale docente; 

per tale motivo si è organizzato che la Consigliera partecipi, dietro autorizzazione dei Direttori, ai 

Consigli di Dipartimento al fine di diffondere la conoscenza di questa nuova figura. 

 



 

 
 

 

CUG 

Comitato Unico di Garanzia per le pari opportunità, 
la valorizzazione del benessere di chi lavora e 

contro le discriminazioni 
 

 

 

Si passa al punto 2 dell’o.d.g. per l’approvazione del verbale del 10 settembre u.s., i componenti del 

CUG, letto il verbale, lo approvano. 

 

 

La Presidente nel ringraziare la Dott.ssa Annamaria Della Sala per la sua partecipazione alla riunione 

odierna, chiede alla stessa in qualità di Responsabile del servizio protezione e prevenzione dell’Ateneo 

di prendere la parola ed illustrare i risultati del questionario di rilevazione sull’abitudine al fumo. 

        

La Dott.ssa Annamaria Della Sala ha inviato il questionario in data 1 agosto u.s. al personale tecnico 

amministrativo dell’Ateneo anche per il perseguimento e il raggiungimento degli obiettivi di Salute e 

Benessere, anche previsti come Obiettivo n. 3 dell'Agenda 2030 ONU per lo Sviluppo Sostenibile e in 

nella seduta odierna del CUG illustra i risultati ai presenti. 

 

Dai risultati si evince che la maggior parte delle risposte arrivano dal personale di Ateneo non 

fumatore. I fumatori che hanno risposto sono in numero minore. Il divieto di fumo viene rispettato 

solo dal 30% del personale in servizio in Ateneo e quello che si intende proporre al Direttore Generale, 

con il prossimo aggiornamento del Regolamento sul divieto di fumo negli ambienti di lavoro è 

l’istituzione di aree per fumatori per contrastare il fenomeno del fumo non solo negli uffici ma anche 

negli spazi comuni dell’Ateneo. 

 

Tra le proposte c’è chi suggerisce di adottare azioni di controllo con personale esterno all’Ateneo, così 

da ottenere un’azione di contrasto più efficace. 

 

Il CUG in azione congiunta con il Responsabile del servizio protezione e prevenzione, Dott.ssa 

Annamaria Della Sala, trasmette al Direttore Generale gli esiti del questionario di rilevazione 

sull’abitudine al fumo auspicando che con l’aggiornamento del relativo Regolamento si possano 

individuare delle apposite aree per i fumatori, ribadendo che ciò tuttavia non significa dare “via libera” 

al fumo in Ateneo, ma soltanto essere un modo per tutelare la salute dei non fumatori e di tutti coloro 

che sono affetti da patologie derivanti dal fumo. La Presidente sottolinea la necessità di adottare, 

inoltre, una cartellonistica che nelle zone comuni rammenti il divieto di fumo. 

Il CUG nel ringraziare ancora una volta la Dott.ssa Annamaria Della Sala per la collaborazione, auspica 

anche l’utilizzo di cartellonistica adeguata e la pubblicazione sul sito di Ateneo dei risultati del 

questionario. 

Inoltre per il punto 5 la Dott.ssa Annamaria Della Sala riferisce di aver ricevuto richieste per 

l’attivazione bagni genderless nelle sedi dell’Ateneo e l’installazione di distributori automatici di 

tamponi e che in occasione del rifacimento dei bagni nelle varie sedi dell’Ateneo, verrà preparata una 

proposta progettuale che sarà poi anche inviata al CUG 

La Presidente e tutti i componenti ringraziano l’Ing. Annamaria Della Sala per il lavoro svolto in  
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collaborazione con il CUG. 

 

Per il punto 6, la Presidente comunica che entro la fine del mandato bisognerà inviare la 

comunicazione alla Commissione GEP sull’esito finale dei MOOC delle docenti Pace e Piro. 

Per quanto riguarda i MOOC della Prof.ssa Rosa Piro, il materiale è stato pubblicato sulla piattaforma 

Moodle in maniera completamente libera ed accessibile. 

 

Per quanto riguarda la collega Marianna Pace, vorrebbe includere nel MOOC una breve testimonianza 

della Presidente del CUG e della Consigliera di Fiducia. 

 

La Presidente e i componenti tutti ringraziano le colleghe per il lavoro svolto in maniera eccellente, 

nonostante tutte le difficoltà incontrate nel processo amministrativo. 

 

 

Per il punto 7 relativo alla scheda 16 del GEP 2022-2024 “Call di Ateneo per piccoli progetti di ricerca 

annuali sul tema del genere”, il Prof. Vincenzo Bavaro, sta preparando la bozza del nuovo bando da 

inviare al Direttore per l’affissione all’Albo di Ateneo. 

 

 

 

La riunione termina alle ore 10.50. 

Del che è verbale 

Napoli, 06/11/2024 

 

 

     La Presidente del CUG                                                                        Il segretario verbalizzante 
 

prof.ssa Emma Annamaria Imparato sig.ra Matilde del Monte 


